

—I. Ils ne reviendront pas. — F. Que feront Famagoztad et Zipaltonal, quand tous les hommes seront morts? — I. J'ignore ce qu'ils feront.

Le religieux, voyant ces réponses si peu concordantes entr'elles, voulut savoir la vérité à fond, et fit appeler un vieil Indien de la ville même de Nicaragua. Il se nommait Coyen, sa tête était couverte de cheveux blancs, et tous ceux qui le virent lui donnaient au moins quatre-vingts ans. On lui demanda s'il était chrétien; il répondit que oui, et qu'on lui avait versé de l'eau sur la tête, mais qu'il ne se rappelait plus le nom qu'on lui avait donné. — F. Comme tu es bon, l'empereur, qui est le grand teote de Castille, m'a envoyé pour t'enseigner notre sainte religion catholique, et pour que tu me dises tout ce que tu sais; parle sans crainte, on ne te fera aucun mal. — I. Je te dirai tout ce que je sais. — F. Qui a créé le ciel, la terre, les hommes et tout le reste? — I. Famagoztad et Zipaltonal ont tout créé. — F. Sont-ce des hommes ou des femmes? — I. Ce sont des